

# Un nouveau-né, Lumière pour l'humanité

Is 52, 7-10 ; Ps 97 ; He 1, 1-6 ; Jn 1, 1-18

## Extrait du message du Pape François

« Nous devons poursuivre une fraternité réelle, basée sur la commune origine divine et exercée dans le dialogue et la confiance réciproques. Le désir de paix est profondément inscrit dans le cœur de l'homme et nous ne devons nous résigner à rien de moins que cela (...).

Ouvrir et tracer un chemin de paix est un défi d'autant plus complexe que les intérêts qui sont en jeu dans les relations entre les personnes, les communautés et les nations, sont multiples et contradictoires. Il faut avant tout faire appel à la conscience morale et à la volonté personnelle et politique. La paix, en effet, trouve sa source au plus profond du cœur humain, et la volonté politique doit toujours être revigorée afin d'initier de nouveaux processus qui réconcilient et unissent personnes et communautés. »

## Pour réfléchir

Ce Dieu est un bébé, nouveau-né, en Jésus-Christ : signe de fragilité et de dépendance. Et on peut se demander si nos crèches, avec leurs décorations flamboyantes, représentent réellement ce Dieu né dans un dénuement total. Et pourtant c'est dans ce dénuement qu'il se donne comme la lumière et la vie pour l'humanité. Lumière, il nous dit que toute l'humanité a une origine divine : tous les êtres humains sont nés de Dieu, même s'il donne à ceux qui croient en Lui le pouvoir de devenir enfants de Dieu, de par le baptême. Ce baptême qui fait des disciples du Christ les témoins et les hérauts de la fraternité de tous les hommes.

## Prière

En oubliant l'Enfant, ils ont bercé de l'or!  
 En oubliant l'Enfant ils ont adoré leurs présents.  
 Imaginez que les Rois mages,  
 Arrivant au pied du berceau  
 Aient adoré avec hommage  
 Leurs présents si chers et si beaux!  
 Ce serait la plus belle image  
 De ces Noël qui sonnent faux.  
 Dieu se fout bien des emballages  
 Du nombre et du prix des cadeaux!  
 On monte un arbre artificiel,  
 On met des jouets tout autour...  
 Noël pour les polichinelles  
 Et pour les poupées de velours!  
 Pendant qu'on vend ainsi l'amour,  
 Des clochards fouillent les poubelles.  
 La vraie fête au fond des cours:  
 C'est là qu'est descendu le ciel.

(Chant de Robert Lebel)

## Pour aller plus loin

*Dans notre société de consommation, Noël nous fait penser avant tout aux bons repas et aux cadeaux à recevoir et à offrir.*

*Mais le mystère de l'incarnation de Dieu dans un dénuement total devrait attirer notre attention sur les plus démunis et les plus fragiles de nos frères et sœurs : les sans-abris et les sans-pain surtout.*